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森実 邦明 山本  大毅 吉田 孝   

 【職        員 】    若藤 良弘 戸木 信雄 野津 幸代                        
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傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数 ０ 人 

傍聴不可・一部不

可の場合は、その

理由 

 

会 議 次 第 

 

１ 報告事項 

（１） 第３１期小金井市公民館運営審議会第１１回審議会について 

（２） 成人学校「ストレッチ」について 

（３） その他 

２ 審議事項 

（１） 国際交流イベントについて 

（２） 成人大学講座について 

（３） 男女共同参画講座について 

３ その他 

発言内容・ 

発言者名  

（主な発言 

要 旨 等 ） 

司会 服部委員 

１ 報告事項 

（１） 第３１期小金井市公民館運営審議会第１１回審議会について 

〔若藤〕報告書に目を通していただき質問等ありましたら提出してくだ

さい。 

〔出席者〕質疑なし 

（２） 成人学校「ストレッチ」について 

〔野津〕前回、服部委員から腰痛予防ストレッチの実施要望がありまし

たので、講師を当たりましたところ整体師でヨガのインストラクターの

神戸政也さんに実施していただくことになりました。 

（３） その他 

〔戸木〕共働夢農園の野菜づくりコースの野外研修の報告についてで

す。１０月２５日（木）白菜の栽培についての知識の習得を目的に「白



菜」の生産量が全国一の茨城県結城郡八千代町へ行きました。遠方なの

で、８時１５分にマイクロバスで緑分館を出発しました。現地には１１

時２０分に到着しました。参加者は受講生とあすなろのメンバー、担当

者合わせて２４人でした。八千代町産業振興課の職員の案内により地元

のJAと白菜栽培農家そして八千代町ふるさと公社が連係して参加者は

JA の集荷場の見学、白菜圃場の見学と講義を聞きました。その後、滞

在型市民農園の見学をしました。白菜圃場での講義は内容がやや専門的

で受講生には少し難しいかと思われました。また、参加者は産地直売所

で地元産農産物の買物をして満足そうでした。当日は天候に恵まれ有意

義な野外研修だったと思います。 

〔山本〕共働夢農園の野菜作りコースは受講生が少ないですが今後はど

ういう扱いにするのですか。 

〔若藤〕受講生が少ない理由ははっきりわかりませんが、解決案として

以前から、受講生主体の講座運営にするとか、農作業以外に農業の知識

についての講義を入れて欲しいというご意見が担当企画実行委員等か

らありました。講座の方法も色々あると思います。先日、自主サークル

「あすなろ」の代表者と話す機会を持ちました。いただいた意見等を踏

まえ具体的に現在の共働夢農園と少しテーマを変えて実施したい旨を

伝えました。ただし、農園の立ち上げからの経緯もあり、「あすなろ」

に農園の運営を任せている部分もあるのが現状です。公民館の主催講座

として本来の運営に戻していくことが必要ではないかと考えます。新た

に講師を立て、例えば市民からの要望も多い有機野菜をテーマにした講

座等を実施するとか。「あすなろ」の代表者からは、公民館の主催講座

なのだから、公民館の考えに従うとのことでした。来年度から新しい方

向で進めていくための講師の選定、テーマについて検討し、年内の早い

時期に決定していきたいと考えます。企画実行委員の皆様には改めてご

相談させていただきます。なお、農園の土地の賃貸借契約は平成２５年

度までで、その後の更新は未定です。 

２ 審議事項 

（１） 国際交流イベントについて 

〔若藤〕南米ブラジルをテーマとし大使館へ打診しましたが具体的な進

展がありませんでした。先般、たまたま NHKのニュースで吉祥寺にあ

るブラジル料理店が取り上げられているのを見て、その料理店に昨日、

私と野津職員、森実委員、定塚委員の４人で行きました。料理店のマス

ターと色々な話しをしながら講座の開催について伝えへたところ、好意

的な反応でした。具体的には改めて連絡を取って来店してくださいとの

ことでした。内容は今後詰めていきたいと思います。 

（２） 成人大学講座について 

〔若藤〕東京農工大学農学部から実施要項（案）のとおり講師とテーマ

が提示されました。日程については大学の都合で決定できないとのこと

です。 



〔吉田〕いつ頃実施になるのでしょう。 

〔若藤〕未定ですが募集記事を市報等に掲載するスケジュールの都合も

あるため、先方へは決定次第お知らせくださるよう伝えてあります。 

（３） 男女共同参画講座について 

〔戸木〕９月に「プレイバックシアター」を実施しましたので、今年度

あと１回実施することとなります。２月に実施するためには今月１９日

までに部屋の確保をする必要があります。 

〔野津〕前回、津田塾大学等に聞いてみることとなっていましたがどう

なりましたか。 

〔戸木〕まだ聞いていませんでした。ただ昨年度実施した男女ペアでの

「そば打ち体験」は多くの受講者に好評でまたやってほしいとの要望が

ありましたので今年も実施してはどうかと思いました。昨年度実施の講

師にあたりましたら２月の日曜日は実施できるとのことでした。 

〔服部〕そば打ちは何回かやらないと修得できないので連続して開催す

るのも良いと思います。 

〔戸木〕昨年受講された方が再度受講されると思います。 

〔森実〕先日、NHKのテレビで「いじめ」の問題の特集をやっていま

した。子ども（小学生）を取り上げていましたが大人も含めた「いじめ

の問題」をテーマにしたらどうでしょう。 

〔金田〕小金井で「いじめのないまち 小金井宣言」をしました。 

〔服部〕「いじめ」を研究されている先生を子ども、大人の「いじめ」

に分けて当たってみたらどうでしょう。 

〔森実〕東京学芸大学に当たってみたらふさわしい講師が見つかると思

います。子どもに限定せず市民生活全体のいじめをテーマにしたらどう

でしょう。 

〔戸木〕大人も含めた「いじめの問題」を切り口に講師をお願いできる

かどうか東京学芸大学に当たってみます。 

３ その他 

〔野津〕音楽鑑賞のつどいについてです。司会を金田委員にお願いしま

す。当日、職員は午後０時に、企画実行委員の方は午後１時に集合とし

ます。会場の設営、スリッパ、ビニール袋の用意、ピアノの移動と受付

業務があります。また雨天の場合は傘の保管もありますのでよろしくお

願いします。当日のプログラムについては余ったチラシの裏に印刷して

作成しました。 

提 出 資 料 １ 第３１期小金井市公民館運営審議会第１１回審議会の報告 

２ 平成２４年度成人学校「腰痛予防ストレッチ」実施要項 

３ 平成２４年度成人大学実施要項（案） 

 


